



ECOLE SUPERIEURE EN SCIENCES ET TECHNOLOGIE DU SPORT
DELY BRAHIM

REVUE SCIENTIFIQUE
SPÉCIALISÉE EN SCIENCES DU SPORT

DÉCEMBRE
2015

R4S

N°04



ISSN: 1112-6744

Sommaire

Editorial

- Khaled Guerioune, Nabila Mimouni & Rachid Mehimdat.** 1
Les caractéristiques des paramètres sanguins et physiques des joueurs algériens durant la première période préparatoire.
- Hafed Amine & Abdelmalek Mohammed.** Etude évaluative de la 4
performance du saut en hauteur et sa corrélation avec les résultats des tests de détente verticale et des paramètres morphologiques chez des sauteurs en hauteur algériens.
- Abdelmalek Mohammed & Mimouni Nabila.** Eléments pour 17
l'évaluation et la sélection des cyclistes cadets (15-16 ans).
- Sadouki Kamel, Abdelmalek Mohammed, & Mimouni Nabila** 28
. Caractéristiques physiologiques des cyclistes routiers juniors de 17 et 18 ans de l'équipe nationale algérienne
- Mimouni Nabila, Abdelmalek Mohammed, Assam Samir, Meghlaoui Fatiha, Mimouni Said & Pařízková Jana.** L'activité physique comme 36
moyen de prévention de l'obésité infantile
- Touami Ali** 43
d'haltérophilie.
- Benyelles Abdellatif.** Corrélation entre paramètres anthropométriques, 49
amplitude des bras, vitesse de nage, distance parcourue par cycle de bras et indice de nage.
- Hadj-Hammiche El Hachemi.** Eléments pour la détection des garçons 55
de 10 ans : Enquête biométrique dans 7 wilayas algériennes.
- Oualid Ould-Ahmed.** Étude de la composition corporelle et du somato- 64
type des meilleures lanceuses algériennes.

Revue éditée par l'Ecole Supérieure en Sciences et Technologie du Sport, Dely Brahim
ES/STS Dely Brahim, Centre de Tri et de Distribution de Benaknoun,
Algérie Postes, Alger

Email: revuescisport78@gmail.com

Les contenus des articles publiés sont sous la seule responsabilité de leurs auteurs



المجلة العلمية المتخصصة في علوم الرياضة، 2015، رقم 4، n° 4 *Revue Scientifique Spécialisée en Sciences du Sport, 2015, n° 4*

Editorial

Par Dr. ALI MOUSSA Rabeh

Entreprendre concrètement une tâche consistant en la refonte d'un système organisationnel, dans un espace bien déterminé et une conjoncture bien précise, n'est pas en soi une sinécure. L'organisation pourrait, ici, se heurter à un obstacle d'autant plus compliqué que l'action envisagée ne se limiterait pas aux aspects matériels du système en question, mais affecterait, par son mouvement, les acteurs qui lui donnent vie. C'est, précisément, à ce niveau que gît la difficulté pouvant freiner l'élan innovateur de cette action réformatrice.

La difficulté, d'essence humaine, est perceptible à travers une posture, une manière d'être et d'agir dont le trait dominant est l'angoisse que suscite le changement ; il s'en suit, alors, une sorte d'inertie dans les comportements puisant, leur légitimité dans des valeurs refuges : les splendeurs d'un passé révolu et, de surcroît, inadapté aux exigences du présent ; et, bien pire, encore, parce qu'incitant au repli dans un territoire fragmenté...

L'intention, aussi noble, soit-elle, de promouvoir un établissement de formation professionnelle au rang d'une grande école supérieure ne doit pas ignorer la présence de telles contraintes auxquelles se trouvera, tôt ou tard, confronté tout projet de refonte. Il en est ainsi, dans une institution comme la nôtre qui capitalise près d'une cinquantaine d'années d'existence et qui, de plus, a grandement contribué à hisser, très haut, la culture sportive dans notre pays.

Il est, à présent, de notre devoir, pour emprunter la langue de la critique scientifique, de dire l'impossibilité d'espérer se construire une renommée scientifique et se frayer, par là, une place parmi les institutions productrices de savoir en cherchant refuge dans la glorification du passé d'un lieu comme celui-ci.

Dans cet esprit-là, rompre avec le discours de l'autosuffisance et du repli devient un impératif. Cette rupture est en soi, le meilleur garant de la réussite d'un projet de refonte. Lequel projet, inspiré par l'exigence de la modernité, vise à jeter les fondements d'un espace favorable à l'éclosion de l'intelligence.

C'est, nous le croyons, à ce prix que notre école pourra prétendre s'assurer une place permanente dans le concert des grandes écoles détentrices de la connaissance.

En guise de conclusion, nous lançons un appel à tous les acteurs engagés dans le champ scientifique et professionnel du sport de contribuer, par des articles, aux semailles en souhaitant, par-là, d'abondantes moissons !